GeoPortal.rlp, GDI, INSPIRE (noch) unbekannte Wesen, so überschrieb die Referentin Frau Dipl.-Geographin Rebekka Günzler vom Landesamt für Vermessung und Geobasisinformation Rheinland-Pfalz den Fachvortrag im VDV-Bezirk Nord des Landesverbandes Rheinland-Pfalz am 03. Juli 2014.

Offenbar hatte der Bezirksvorstand mit der Auswahl dieses Themas ein glückliches Händchen, folgten doch an diesem Abend zahlreiche Besucher aus Nah und Fern der Einladung nach Braubach an den Rhein. U.a. angehende Geomatiker aus Trier und Worms, Mitarbeiter des DLR und von freien Ingenieurbüros sowie ÖbVI Peter Strokowsky, Mitglied des Vorstandes der Ingenieurkammer Rheinland-Pfalz und stellv. Vorsitzender der BDVI-Landesgruppe lauschten neben der "Koblenzer VDV-Stammmannschaft" dem ebenso informativen wie kurzweiligen Vortrag.

Den Einstieg ins Thema lieferte ein prägnanter Überblick über die rechtlichen Rahmenbedingungen zur Geodateninfrastruktur und der INSPIRE-Richtlinie und deren rechtliche Umsetzung auf Bundes- und Landesebene als wesentlicher Bestandteil der E-Government-Strategie. Anschließend stellte Frau Günzler die Grundkonzeption des GeoPortal.rlp vor und zeigte nachvollziehbar auf, wie die dezentralen Fachdaten verschiedenster Verwaltungssparten, von diesen originär bereitgestellt und aktualisiert, über das GeoPortal.rlp zugänglich und mit den Geobasisdaten der VermKV verknüpft werden.

Das Nutzerkonzept sowie die Grundfunktionen des GeoPortal.rlp mit der weiterführenden Möglichkeit, das Portal als Suchmaschine für individuelle Nutzeranforderungen über eigene Suchprofile oder durch Einbindung eigener Daten bzw. durch Einbindung in ein eigenes GIS zu nutzen, rundeten den Vortrag gelungen ab. Die Zuhörer hatten zudem das Glück, die neuste Entwicklung - eine Digitalisierfunktion – vorgestellt zu bekommen.

Fazit: Ein gelungener Beitrag und ein tolle Eigenwerbung für das Portal und die beim Landesamt für Vermessung und Geobasisinformation angegliederter Zentrale Stelle GDI-RP!

Bleibt zu hoffen, dass die Verantwortlichen, neben den umfassenden Anwenderschulungen bei der Kommunalakademie, noch öfters die Gelegenheit nutzen, das GeoPortal.rlp und dessen Anwendungsmöglichkeiten zunächst in dieser Form bei Berufsverbänden, Behörden oder der Ingenieurkammer besser bekannt zu machen. Das Interesse daran ist da, wie die Nachfragen der Gäste deutlich machten!

Natürlich gab es auch noch Gelegenheit zu weiteren Fragen, bevor der Abend mit der zufriedenen Erkenntnis in den gemütlichen Teil überging, dass es für die Zuhörer nunmehr ein unbekanntes Wesen weniger in der Fachwelt gibt.



Heraus zu heben bleibt noch die an diesem
Abend nachgeholte Ehrung eines langjährigen
VDV-Mitgliedes: Dipl.-Ing. (FH) Klaus Gentes aus
Höhr-Grenzhausen (links im Bild), in seiner
aktiven Zeit beim heutigen Landesbetrieb
Mobilität beschäftigt, durfte aus der Hand des
Landesvorsitzende Hans Brost Urkunde und
Ehrennadel für die 50jährige Mitgliedschaft im
Verband Deutscher Vermessungsingenieure in
Empfang nehmen.

Für solch eine lange und aktive Unterstützung sagen wir – der Vorstand des Bezirk Nord - an dieser Stelle auch gerne noch einmal: Danke, lieber Klaus!

Tilo Groß, VDV-Bezirk Nord